

# *Willkommen beim* **SK 1929 Jöhlingen e.V.**

Seit über 80 Jahren treffen sich Jung und Alt freitags im Schachklub, um gemütlich eine Partie zu spielen, sich im Blitz zu messen, oder gar den Kampf um eine der Meisterschaften einzumischen.

Im Verlauf des Jahres richten wir ein Vereinsturnier, eine Blitzmeisterschaft, eine Schnellschachmeisterschaft und das Walzbachtalopen aus. Verteilt über das ganze Jahr kann hier jeder, ob im Verein oder nicht, um Ruhm, Ehre und ein Preisgeld oder auch nur zum Spass spielen.

Im Sommer richten wir unser Freilandschachturnier aus, an dem regelmäßig über 30 Mannschaften aus Baden, Württemberg und Rheinland-Pfalz teilnehmen.

Unsere erste Mannschaft spielt in der Bereichsliga, während unsere dritte Mannschaft in der D-Klasse der ideale Einstieg ins Turnierschach darstellt. Für jede Spielstärke ist etwas geboten.

## *Vereinsleben*

### **Kinder - und Jugendtraining**

Jeden Mittwoch von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr  
Jugendtrainer: Michael Dehm (07203/7655)

### **Senienschach**

Unsere Senioren treffen sich jeden Freitag um 15:00 Uhr zum gemütlichen Spiel.  
Ansprechpartner: Klaus Schneider (07203/1636)

### **Vereinsabend**

Freitag um 19:00 Uhr, Sommer 19:30 Uhr  
Ansprechpartner: Joachim Dehm (07203/7673)

### **Noch Fragen ?!**

Für weitere Fragen stehen wir Ihnen jederzeit zur Verfügung:

**1. Vorsitzender:** Jürgen Dehm, Odenwaldstr. 7a,  
76287 Rheinstetten. Tel.: 0721 519720,  
E-Mail: juergen.dehm@schachklub-joehlingen.de

Aktuellste Informationen finden sich im Internet:

**[www.schachklub-joehlingen.de](http://www.schachklub-joehlingen.de)**

# *Schach*

ist nur ein Spiel?

ist altmodisch?

ist nur für Rentner?

**Alles falsch!**



## *Sport*

Von der C-Klasse bis zur Bundesliga kämpfen Vereine gegen- und miteinander. Die deutsche Bundesliga ist die stärkste der Welt. In Einzelmeisterschaften kann man sich bis zum Weltmeister hochkämpfen.

## *Für jung und alt*

Die Deutsche Meisterin 2013 Hanna Marie Klek ist gerade mal 18 Jahre alt. Viktor Kortschnoi verbreitet mit 82 Jahren noch Angst und Schrecken in internationalen Turniersälen. In Jöhlingen spielen 8-jährige und über 75jährige.

## *Kunst*

Es gibt ganze Wettbewerbe zum Aufgaben erfinden. Wer das schönste Matt in zwei bastelt bekommt von der Jury einen Preis. Doch auch Partien können wunderschön sein, zum Beispiel die „Unsterbliche“.

## *Für den Kopf*

Studien zeigen, dass Schulkinder besser in Mathe werden, wenn sie in Schach unterrichtet werden. Jeder der sich mit dem königlichen Spiel beschäftigt, steigert Konzentration und geistige Ausdauer - wichtig in der heutigen Zeit.

# *Schach ist*

## *Kultur*

Schach ist uralt und gehört zur Geschichte der Menschheit seit über 1500 Jahren. In Deutschland spielen heutzutage über 25% regelmäßig eine Partie Schach—in Vereinen, Cafés, Internet oder einfach mit Freunden.

## *Modern*

Ohne die Hilfe von Programmen auf modernen Rechnern würden Großmeister keine Chance mehr auf großen Turnieren haben. Im Internet gibt es Datenbanken mit über 1 Mio. Partien und Communities mit Zehntausenden von Schachspielern.

## *Spass*

Langweiliges Turnierschach macht vielleicht nicht immer Spass. Man kann aber auch Blitzen und sich mit 5 Minuten pro Partei begnügen. Oder man spielt mal „Tandem“ 2 gegen 2 und darf geschlagene Figuren im eigenen Feld wieder einsetzen.

## *Eine eigene Welt*

Jede Eröffnung hat einen Namen, jedes Land seine Großmeister, seine Vorbilder. Es gibt Turniere, die jedes Jahr gebannt von Spielern auf der ganzen Erde im Internet verfolgt werden. „Gens una sumus“ - wir sind eine Familie

*Auf zu einer Partie...  
Doch wohin ?*



Unser Spiellokal:

Alte Schule

Kirchplatz 16

75045 Walzbachtal - Jöhlingen